
Способы выражения будущего 
 
 

 

 

Present Continuous для выражения будущего 

Мы используем Present Continuous в значении будущего времени, когда говорим 
о договорённостях и мероприятиях, которые были заранее запланированы и 
организованы. В таких ситуациях в предложениях, как правило, указывается время 
и дата запланированного события.  
We’re attending a lecture on cultural diversity this Saturday at 5 p.m.​
Мы идём на лекцию по культурному разнообразию в эту субботу в 5 часов вечера. 
Macie’s booked a table in 3-Michelin star Gordon Ramsay Restaurant. We’re 
having dinner there tomorrow at 9.​
Мейси забронировала столик в ресторане Гордона Рамзи, у которого три звезды 
Мишлен. Мы обедаем там завтра в 9. 



Are they rehearsing their play next Monday at 6?​
Они репетируют пьесу в 6 часов в следующий понедельник? 
 

 

 

Иногда время события может быть не указано. В этом случае на то, что событие 
заранее запланировано, указывает контекст.  
Zenit are playing Dynamo. I’ve already bought the tickets.​
«Зенит» будет играть с «Динамо». Я уже купил билеты.  
Have you seen the summer concert schedule? Måneskin are playing at Adrenaline 
Stadium.​
Ты видел расписание концертов на лето? Måneskin будут играть в концертном 
зале Adrenaline Stadium. 

Present Simple для выражения будущего 

Present Simple употребляется в значении будущего времени, когда речь идёт о 
событиях, которые произойдут в будущем в соответствии с расписанием или 
программой.  
Does your class on emotional intelligence development start at 10?​
Твоё занятие по развитию эмоционального интеллекта начнётся в 10?  
We take a cable car to the top of the mountain at 9 a.m., we reach the top at 
approximately 9.20 a.m., we have an hour to take pictures and spend time in a cafe 
and, finally, we go back to the cable car at 11.​
Мы поедем на канатной дороге к вершине горы в 9 утра, доберёмся до вершины 
примерно в 9:20, у нас будет час, чтобы сделать фотографии и посидеть в кафе, и 
наконец мы вернёмся к канатной дороге в 11.  
Our fast train to London leaves from platform 3 in one hour.​
Наш скоростной поезд до Лондона отправляется с третьей платформы через час. 
  

 
Мы используем Present Simple в придаточных предложениях, когда говорим о 
будущем, после слов when, as soon as, before, after, once и until.  
I think I’ll calm down only when I get my driving license.​
Я думаю, что я успокоюсь, только когда получу водительские права.  
As soon as they arrest this dangerous criminal, people will feel safe.​
Как только они арестуют этого опасного преступника, люди почувствуют себя в 
безопасности. 
We’ll starve to death before someone comes to this deserted island.​
Мы умрём от голода до того, как кто-то приедет на этот необитаемый остров.  
Our cat will stop racing around the room after we feed him.​
Наш кот перестанет скакать по комнате после того, как мы покормим его.  
I’ll forgive you once you apologise.​
Я прощу тебя, когда ты извинишься.  



I won’t continue my education until I earn enough money for my tuition fees.​
Я не продолжу своё образование, пока не заработаю достаточно денег для оплаты 
обучения. 
 

Future Simple для выражения будущего 

Мы используем Future Simple в следующих ситуациях:  

●​ Когда говорим о спонтанно принятых 
решениях 

Do you like these elegant evening 
gown and purse? — Yes, I do. I’ll 
try them on.​
Тебе нравятся эти элегантные 
вечернее платье и сумочка? — Да, 
нравятся. Я примерю их. 
Oh, no, I’ve missed my bus! — It’s all 
right. I’ll give you a lift.​
О нет, я опоздал на автобус! — Всё 
в порядке. Я тебя подвезу. 
This vase is so ugly! — No problem. 
I’ll get rid of it.​
Эта ваза такая уродливая! — Без 
проблем. Я избавлюсь от неё. 

●​ Когда даём обещания, предлагаем 
что-то кому-то или предупреждаем 
кого-то о чём-либо 

I’ll change my ways! I’ll 
stop moaning.​
Я изменюсь! Я перестану ныть. 
I’ll help you move house. It’s not an 
easy job.​
Я помогу тебе с переездом. Это 
трудное дело. 
Don’t drink too much Coca-Cola. 
You’ll ruin your health!​
Не пей слишком много 
«Кока-Колы». Ты испортишь своё 
здоровье. 

●​ Когда в предложении речь идёт о 
событиях, которые произойдут в 
будущем с большой долей 
вероятности 

The 2022 FIFA World Cup will 
take place in Qatar.​
Чемпионат мира по футболу — 
2022 будет проходить в Катаре. 
Warner Bros. Pictures will 
release The Matrix Resurrections in 
2021.​
Компания Warner Bros. выпустит 
фильм «Матрица: Воскрешение» в 
2021 году. 
My brother is very smart and has very 
good grades. He’ll graduate from 



college with honors.​
Мой брат очень умный, и у него 
хорошие оценки. Он окончит 
колледж с отличием.  

●​ Когда мы говорим о событиях, 
которые, возможно, произойдут в 
будущем, по нашему мнению. В таких 
ситуациях часто используются 
слова probably, definitely, certainly и 
фразы I think / don’t think, I’m sure / 
not sure, I’m certain / not certain, It’s 
likely / unlikely that 

Jack will probably sort the matter out 
and calm them down.​
Джек, вероятно, уладит проблему и 
успокоит их. 
They will definitely launch their own 
business and earn a lot of money!​
Они точно запустят свой бизнес и 
заработают много денег! 
Your friends will certainly enjoy this 
breathtaking view.​
Твоим друзьям точно понравится 
этот захватывающий дух вид. 
I don’t think he’ll quit gambling. He 
lacks stamina.​
Я не думаю, что он бросит азартные 
игры. Ему не хватает стойкости. 
I’m sure / certain my student will 
be witty and eloquent at the seminar.​
Я уверен, что мой студент будет 
остроумным и красноречивым на 
семинаре. 
It’s likely that we will have a chance 
to explore underwater caves.​
Вероятно, у нас будет возможность 
исследовать подводные пещеры. 
It’s unlikely that they will deliver our 
package on time.​
Маловероятно, что они доставят 
нашу посылку вовремя. 

  

Конструкция to be going to для выражения будущего 

Конструкция to be going to используется в следующих ситуациях: 
  

●​ Когда мы говорим, что собираемся сделать 
что-то в будущем, но чёткой 
договорённости, когда совершится это 
действие, нет. В таких предложениях 
часто используются маркеры времени, 
такие как tomorrow, next summer, on 
Tuesday etc. 

I’m not going to swap my 
penthouse on the top floor of a 
skyscraper for a small log cabin 
in the middle of nowhere.​
Я не собираюсь менять мой 
пентхаус на верхнем этаже 



небоскрёба на маленький 
бревенчатый домик в глуши. 
Volunteers are going to clean up 
the river next summer.​
Добровольцы собираются 
вычистить эту реку следующим 
летом. 
Is George going to fire Nick after 
this horrible scandal?​
Собирается ли Джордж уволить 
Ника после этого ужасного 
скандала? 

●​ Когда мы предсказываем будущую 
ситуацию на основании тех фактов или 
признаков, которыми мы располагаем 

The wind rises. The hurricane is 
going to hit our town.​
Ветер крепчает. Ураган ударит 
по нашему городу. 
Our stay in this hotel is going to 
be a disaster. Our room lacks the 
essentials such as WI-FI, a kettle, 
hot running water.​
Наше пребывание в этом отеле 
будет настоящим кошмаром. В 
нашей комнате нет самых 
необходимых вещей, таких как 
вайфая, чайника и горячей 
воды. 
Traffic is going to be restricted 
because of the coming blizzard.​
Движение будет ограничено 
из-за надвигающейся метели. 

 
Present Continuous и конструкция to be going to в некоторых случаях могут 
использоваться взаимозаменяемо для выражения будущего. 
What are you going to do on Saturday night?​
What are you doing on Saturday night?​
Какие у вас планы на субботний вечер? 
Однако между Present Continuous и to be going to существуют различия. 
Present Continuous используется, когда мы говорим о тех событиях, по поводу 
которых уже есть чёткая договорённость — куплены билеты, назначены время и 
дата, а конструкция to be going to — когда мы говорим о действиях, которые 
только намереваемся совершить, при этом точные время и дата их совершения 
ещё не определены. 
I’m going to take up yoga.​
Я собираюсь заняться йогой. 
Но: 
I’m having my first yoga class next Monday at 9 p.m.​
У меня будет первое занятие йогой в следующий понедельник в 9 вечера. 



Фразы для выражения будущего 

●​ am / is / are to do smth​
используется, когда мы говорим об 
официальных договорённостях в будущем. Эта 
фраза используется в формальных ситуациях, 
например в новостных сообщениях 

The negotiations are to be 
held tomorrow at 5.​
Переговоры должны быть 
проведены завтра в 5. 
The president is to deliver a 
speech at the press 
conference in Paris.​
Президент должен 
выступить с речью на 
пресс-конференции в 
Париже. 

●​ am / is / are about to do smth 
●​ am / is / are on the point of smth / doing smth​

используются, когда мы говорим о том, что 
произойдёт в ближайшем будущем 

The water in the kettle is 
about to boil.​
Вода в чайнике совсем 
скоро закипит. 
We are about to leave the 
prom.​
Мы вот-вот уйдём с 
выпускного бала. 
I’m on the point of 
losing my temper.​
Я вот-вот потеряю 
самообладание. 
He was on the point of 
departure when the news 
came.​
Он как раз собирался 
уезжать, когда пришла эта 
новость. 

●​ am / is / are due to do smth​
используется, когда мы говорим о том, что 
что-то должно произойти в определённое время 

Our bus is due to arrive in 
New Castle at 3.50.​
Наш автобус должен 
прибыть в Ньюкасл в 3:50. 
We’re due to pay the bill 
next Thursday.​
Мы должны оплатить счёт 
в следующий четверг.  

 
 
Поставьте глаголы в скобках в соответствующую форму.  

1.​ I don’t know how to get to the city centre. — Don’t worry! I (tell) you the way. 
2.​ Look! The sky is overcast and it is getting darker and darker. It (rain). 



3.​ Last summer we (spend) our holidays at the resort. But there was Covid-19 
outbreak and we had to stay at home. 

4.​ Our plane (arrive) at the airport at 9 p.m. sharp. 
5.​ I (present) my project at our next seminar this Friday at 3 p.m.  
6.​ The expedition has just finished, and we (be about to return) home. 
7.​ The mayor of our town (be to announce) the beginning of the festival that 

commemorates our town's founding.  
 

Check yourself 

1.​ I don’t know how to get to the city centre. — Don’t worry! I’ll tell you the way.​
Я не знаю, как добраться до центра города. — Не беспокойся! Я расскажу 
тебе, как туда пройти. 

2.​ Look! The sky is overcast and it is getting darker and darker. It is going to rain.​
Посмотри! Небо затянуто тучами и становится всё темнее и темнее. Пойдёт 
дождь. 

3.​ Last summer we were going to spend our holidays at the resort. But there was 
COVID-19 outbreak and we had to stay at home.​
Прошлым летом мы собирались провести каникулы на курорте. Но 
произошла вспышка коронавируса, и нам пришлось остаться дома. 

4.​ Our plane arrives at the airport at 9 p.m. sharp.​
Наш самолёт прибывает в аэропорт ровно в 9 вечера. 

5.​ I am presenting my project at our next seminar this Friday at 3 p.m.​
Я презентую свой проект на следующем семинаре в пятницу в 3 часа дня. 

6.​ The expedition has just finished, and we are about to return home.​
Экспедиция только что закончилась, и мы вот-вот вернёмся домой. 

7.​ The mayor of our town is to announce the beginning of the festival that 
commemorates our town's founding.​
Мэр нашего города должен объявить начало праздника в честь основания 
нашего города. 


